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Une jeunesse inspirante 
 

J’ai vécu le 462e cursillo en étant sur l’équipe. J’ai donné le rollo sur Jésus-Christ. Il y a joint à ce petit 

texte un résumé du rollo sous forme de poème que j’ai composé. Ce n’est pas ça qui est le plus 

important.   
 

Ce sont les jeunes qui ont vécu cette fin de semaine. Elles 

m’ont évangélisée. C’était bon de voir et d’entendre leur vécu, 

leur réalité. Même si ces jeunes n’ont pas les mêmes 

pratiques que nous les plus âgées, ils (elles) peuvent nous 

montrer l’Amour de Jésus-Christ à l’œuvre dans leur vie. Ces 

jeunes sont SOURCES D’AMOUR. Je me promets d’être à 

leur écoute. En joignant leur jeunesse, leur énergie, leur réalité 

à notre expérience, notre foi, nous pouvons, je crois, cheminer 

ensemble et s’évangéliser les uns les autres. 
 

Ce sont des merveilles créées à l’image et à la ressemblance de Dieu. 
 

Merci de votre présence dans ma vie! Continuez de rayonner. 

 

Mon poème sur Jésus-Christ 
 

Jésus-Christ est un homme ordinaire 

Il a été charpentier de son métier 

Il travaillait de ses mains avec Joseph, son père 

Honorable travail de menuisier. 
 

Jésus-Christ est Fils de Dieu 

Il est venu sur terre accomplir une mission 

Dans sa nature divine, IL a été et est encore heureux 

Toujours en service auprès des moins féconds. 
 

Jésus-Christ est envoyé du Père 

Il a fait preuve d’une grande obéissance 

Il est devenu notre Frère 

Il nous invite à Lui faire confiance. 
 

Jésus-Christ est toujours vivant 

Aujourd’hui, Il passe à travers nous 

Il veut avoir besoin de moi et de toi resplendissants 

Pour le faire connaître tout autour de nous. 
 

Jésus-Christ est à la fois humain et divin 

Il nous a créés à son image et à sa ressemblance 

Afin que dans notre quotidien 

Nous vivions de plus en plus d’Espérance. 

 

 

Huguette Drolet 

Communautés St-Matthieu et Jean XXIII 
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Noël, oui mais… 

 

Noël devient un lancinant « oui, mais… » 
 

Oui, c’est la fête la plus populaire, la fête des vitrines et des cadeaux. Oui, c’est la grande fête 

familiale et, de plus en plus, la fête fraternelle où l’on invite les démunis et les esseulés. 
 

Mais pourquoi tout cela, sinon parce que c’est l’anniversaire du plus grand événement de l’Histoire : 

Dieu en personne venant chez nous! Une voix balaie nos pensées et nos soucis, la voix de l’ange 

qui crie aux bergers : « Je vous annonce une grande joie, aujourd’hui vous est né un Sauveur! » 

Celui qui peut transformer les hommes en êtres fraternels. 
 

Noël n’est Noël que si dans le monde et dans chaque cœur résonne ce cri de bonheur : « Le 

Sauveur des hommes vient de naître. » Le Messie! Et l’inouï de cette annonce, c’est que ce Messie 

tant attendu est Dieu lui-même venu en notre chair. Noël est la fête de notre fabuleuse dignité. 

Chaque année, une nuit nous est donnée pour revivre l’inimaginable promotion : si le Verbe s’est 

fait chair, c’est que notre chair et notre monde pouvaient porter cette gloire.  
 

À Noël, Dieu a ouvert des yeux d’hommes sur sa création. La plus saisissante évocation de ce 

moment unique, c’est la « Proclamation solennelle de la Nativité du Messie ».  Au début de l’Office : 

depuis le commencement, il y a des milliards d’années, roulent les galaxies dans l’immense univers. 

Depuis des millions d’années, la Terre a vu apparaître les hommes. Il y a environ 2800 ans, 

Abraham s’est mis en route vers l’inconnu. 2500 ans depuis la vie de Bouddha, 2400 ans depuis la 

mort de Socrate. La quarantième année du règne de l’empereur Auguste, à Bethléem de Judée, est 

né de la Vierge Marie Jésus Christ, fils du Père éternel.  
 

Qui furent les premiers à fêter Noël? Des bergers tout 

proches et des mages très lointains, éternels symboles de 

ceux qui arrivent devant la crèche. À côté de 

l’émerveillement spontané des cœurs simples, la longue 

quête des chercheurs de Dieu, festoyons à Noël et aimons-

nous le plus possible, mais sans oublier que les joies, les 

cadeaux et les tendresses de cette nuit s’appellent Jésus. 
 

Soumis par Adèle Desroches 

Communauté L’Envol d’Alfred 

Extrait du livre « Mes quatre saisons » 

D’André Sève, pp. 49-50  
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LE PLUS GRAND COMMANDEMENT 
 

En apprenant que Jésus avait réduit au silence les sadducéens, les pharisiens se 

réunirent.  L’un d’entre eux, un enseignant de la Loi, voulut lui tendre un piège. Il lui 

demanda : Maître, quel est, dans la Loi, le commandement le plus grand ? 
 

Jésus lui répondit : « Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton 

âme et de toute ta pensée[a].  C’est là le commandement le plus grand et le plus 

important. Et il y en a un second qui lui est semblable : Tu aimeras ton prochain comme 

toi-même[b]. Tout ce qu’enseignent la Loi et les prophètes est contenu dans ces deux 

commandements. » (Matthieu 22, 34-40) 
 

************************************ 
 

Les pharisiens, ces bien-pensants de la société de l’époque de Jésus, un groupe très influent, 

qui essaient de tendre un piège à Jésus, ce n’est pas nouveau. À chaque fois qu’ils en ont 

l’occasion, les pharisiens tentent de mettre Jésus dans l’embarras. Dans ce cas-ci, ils essaient 

de le mettre en contradiction avec les écrits de la Bible. On sait qu’ils maîtrisent les 

commandements de la Bible et ils veulent que Jésus se compromette. 
 

La réponse de Jésus aux pharisiens est spontanée. Jésus répond toujours avec assurance et 

spontanéité. C’est comme s’il lisait dans les pensées des pharisiens avant même qu’ils ne 

posent leurs questions. Eh oui, Jésus, reste égal à lui-même. Sa réponse est courte et 

incisive. Elle ne laisse pas de place à interprétation. Sa réponse est courte, et renvoie les 

pharisiens à eux-mêmes.  
 

Jésus, en bon pédagogue comme il a toujours été, sait comment 

fonctionne le cerveau humain. Nos cerveaux aiment plus souvent 

qu’autrement la simplification des choses, des messages. Nos 

cerveaux aiment tout naturellement la facilité, que l’on nous explique 

des cas complexes de façon bien souvent dichotomique : oui ou non, 

blanc ou noir, gentil/méchant. C’est le cas aussi quand la malice s’en 

mêle, quand on a un agenda caché, quand on a nos « vérités », et que 

l’on veut piéger l’autre. Jésus, en Fils de Dieu, est toujours en avance 

par rapport à nos pensées, toujours un cran plus haut, Il nous connait, 

connait notre condition humaine et a la réponse qu’il faut.  
 

En préparant ce commentaire, je suis allé relire les 10 commandements – que j’ai appris il y 

très longtemps, lorsque je me préparais à recevoir ma 1ère communion. 
 

Les DIX COMMANDEMENTS se résument de la façon suivante :  

- Tu aimeras ton prochain comme toi-même 

- Tu aimeras Dieu par-dessus tout. 

- Tu ne prononceras pas le nom de Dieu en vain. 

- Tu sanctifieras les fêtes. 

- Tu honoreras ton père et ta mère 

- Tu ne tueras pas. 

- Tu ne commettras pas d'actes impurs. 

- Tu ne voleras pas. 

- Tu ne porteras pas de faux témoignage ni ne mentiras. 

- Tu ne te laisseras pas aller à des pensées ou des désirs impurs. 

https://www.biblegateway.com/passage/?search=Matthieu%2022%3A34-40&version=BDS#ffr-BDS-23930a
https://www.biblegateway.com/passage/?search=Matthieu%2022%3A34-40&version=BDS#ffr-BDS-23932b
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Dans Matthieu 22, 34-40, Jésus résume les dix commandements en un seul, au mieux à deux 

– le deuxième étant semblable au 1er. Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton cœur, de 

toute ton âme et de toute ta pensée.  
 

Si je peux paraphraser Jésus, je peux dire qu’aimer Dieu, aimer mon prochain comme je 

m’aime moi-même résume bien les dix commandements. Lorsque j’aime Dieu, je respecte Ses 

commandements. L’amour et le respect vont de pair. Quand j’aime, je ne peux tuer, je ne peux 

voler, je ne peux trahir, je ne peux convoiter l’époux/l’épouse, le chum/la blonde de l’autre. 
 

Lorsque j’aime Dieu, j’aime Ses créatures, j’aime mes semblables, j’aime mon prochain 

comme je m’aime moi-même. Je ne peux pas dire que j’aime Dieu, lorsque je suis insensible à 

la souffrance de l’autre, lorsque je n’aime pas mes frères et sœurs et que je suis centré sur 

moi-même 
 

Quand j’aime Dieu, de tout mon cœur, de toute mon âme et de toute ma 

pensée, je suis en union avec Lui. Je suis en Lui, je vis avec Lui et par 

Lui. J’aime. J’aime l’humain. J’aime mon semblable. 
 

En explorant ce passage de l’évangile, je suis allé plus loin dans ma réflexion jusqu’à le lier à 

l’actualité que l’on vit ces derniers jours et mois. On vit des moments troubles – le monde vit 

beaucoup d’inquiétudes, d’anxiété. On vit beaucoup de violences (les mots, les actions), de 

cynisme. La guerre en Ukraine, en Israël, en Palestine. Les conflits tout autant violents dans le 

monde, en République Démocratique du Congo pour ne citer que celui-ci en Afrique. 

L’antisémitisme, l’islamophobie, le racisme, les extrémismes de toutes sortes (nazismes, 

islamisme radical) s’expriment aujourd’hui sur la place publique, décomplexée. Les 

populismes, les discours haineux à la Trump qui sont normalisés (eux versus nous). On vit 

dans un monde ou les « influenceurs » des médias sociaux sont suivis plus que ceux qui 

prêchent l’égalité, l’équité, la justice sociale, plus que ceux qui nous gouvernent. 
 

On vit dans un monde qui est rendu à « normaliser » la violence, la guerre en direct, comme 

un fait divers. Un monde où l’intelligence artificielle va prendre le dessus sur l’intelligence 

humaine. Bref, un monde en déroute, qui a besoin d’amour, de gens d’amour, qui pensent au 

bien, aux plus démunis d’entre nous, un monde qui écoute, qui est attentif à l’autre, aux sans-

abris tout près de nous, aux démunis de nos sociétés pourtant riches, qui est sensible aux 

détresses des autres, qui ne s’enferme pas sur des considérations d’intérêts seulement. 
 

Si j’aime Dieu, si tu aimes Dieu, nous devrions être comme Jésus, vivre notre foi de façon 

active, être des agents de Paix autour de nous, des agents de changement convaincus et 

convaincants, répondre aux défis de notre temps, être du côté des pauvres, défendre les plus 

petits, aimer sans attendre rien en retour et surtout témoigner de la présence de Dieu dans 

nos vies. 
 

Je pense qu’on ne devrait pas fermer les yeux face aux souffrances des autres. Oui, comme 

tout le monde, je me ferme souvent les yeux, je regarde à côté et je trouve le confort dans 

mon silence, dans mes longs discours – comme quoi je ne suis pas là pour résoudre les 

problèmes du monde. Mais si Jésus a vécu sa foi à la lumière et au vu de tous, nous devrions 

le faire nous aussi. Nous devrions Le suivre. Nous devrions être une église active. Dans sa 

société, Jésus a été combattu, haï et est mort seul sur la croix, mais il n’a jamais renié son 

Père.  
 

Jésus est resté fidèle à sa Parole, à Dieu jusqu’à sa fin. 
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Le passage de la Bible nous interpelle plus que jamais à vivre notre foi de 

façon visible et fière, de témoigner de Jésus, d’Aimer avec un grand A, tout 

simplement. Et de façon, comme chrétien, j’aurai, tu auras, nous aurons 

vécu notre vie en harmonie avec les dix commandements de Dieu. 

 
 

Jeef Pozzi 

Communauté l’Étoile d’Aylmer 

 

Mon respect pour la diversité 

 
 

L'expression le temps file ne peut être plus appropriée pour moi que maintenant... Je viens 

de célébrer mes quatre-vingts ans! Point d'exclamation parce que je suis encore sous le choc, 

un choc à la fois doux et rude... Doux de savoir que je suis encore capable de savourer les 

''douceurs'' de la vie et rude parce qu'il en reste définitivement moins qu'il y en a de vécu (pas 

des douceurs mais de la vie pour les savourer).  
 

Parfois, je trouve que j'ai acquis de la sagesse, mais c'est souvent durant ces périodes que la 

vie me place devant le miroir de mon pauvre savoir et m'oblige à tout remettre en question. 

Pas long, dans le fond, une vie pour apprendre à vivre! 
 

Le plus difficile, je pense, c'est de désapprendre ce qu'on m'a appris et qui ne correspond plus 

aux valeurs acquises dans mon propre cheminement. Ça a la couenne dure les vieilles 

idées! Et ça vaut pour tous les domaines de ma vie.  
 

Ma foi n'est plus la même; elle est plus humble, plus profonde, plus directe avec Dieu, sans 

intermédiaires aux idées préfabriquées. J'ai perdu confiance dans les rigides chemins parfois 

proposés. Mon respect pour la diversité dans la spiritualité grandit de plus en plus et me rend 

plus ouverte, plus compassionnelle si on peut dire! Alors que l'homogénéité était à la mode 

spirituelle, la diversité m'attire beaucoup plus dans mon âge avancé (oh ! ça me 

fait gricher des dents cette expression).  
 

Le modèle offert par la nature dont la diversité compose la beauté de l'ensemble me paraît 

comme un exemple puissant à suivre absolument. 
 

Le pissenlit qui pousse au travers de la petite fente dans le trottoir 

m'a toujours fascinée.  Dieu, Tu es grand, Tu es beau, en toute 

Création ! 
 

Affectueusement, 

 

Louise Phaneuf 

Communauté l’Envol d’Alfred 
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J’étais présent au 463e Cursillo. Notre chant-thème était « Virer le monde à l’envers ». 
J'aimerais préciser ici que ma vie ne m'appartient pas, elle m'a été donnée et préparée 
d'avance par Jésus-Christ, notre unique Sauveur. Son concept du temps n'est pas de ce 
monde. Après tout, Dieu a créé ciel et terre en 6 jours. Je ne vis plus pour le Christ, c'est Lui 
qui vit en moi. 
 

J'essaye de représenter mon Seigneur dans mes paroles et dans mes gestes, le plus 
possible. Je me rappelle des sept péchés capitaux pour faire place aux sept vertus, des sept 
cadeaux de l'Esprit Saint que je peux recevoir si je fais bien mes devoirs de chrétien, des dix 
commandements, des Béatitudes, de la prière du matin et du soir, de la prière de la sérénité 
pour m'aider à discerner, du Psaume 91, du "Notre Père" et du "Je vous salue Marie". Tous 
des outils qui m'aident à rester fort dans ma foi, à chaque jour, à chaque seconde.  
 

Notre orgueil doit mourir sur cette croix, le jour où notre Seigneur Jésus-Christ s'est sacrifié 
pour nous et pour nous sauver. L'humilité doit prendre la place principale dans notre vie et ce, 
afin de pouvoir vivre la parole de Dieu, mon seul refuge et ma forteresse.  
 

Voici un slogan qui pourrait aider à changer notre façon de penser, à la façon de la Trinité : 
 

 
 

"I think 3 times therefore I know who I am". 
 

Comme Jésus a viré des tables à l’envers dans la synagogue, 
maintenant, c’est à notre tour de vire le monde à l’envers. 
(Matthieu 21 :12) (Avez-vous remarqué que le verset est inversé, donc 
à l’envers lui aussi?)                     
                       

Amen.  
 
De Colores! 
 

 Michel Assaf 
Communauté l’Étoile d’Aylmer 
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Être guidée dans mon quotidien 
 

Toute une question, longtemps réfléchie. Je la résumerais par des paroles lues dans le livre 

« La petite voix » de Eileen CADDY, article du 3 décembre.  
 

« Tu fais partie du tout et chaque âme a son rôle à jouer dans le tout. Alors ne sois pas 

critique ou intolérant envers les autres, mais réalise que pas deux d’entre vous ne sont 

identiques et qu’il faut beaucoup d’éléments différents pour former le tout parfait. N’as-tu 

jamais vu une horloge démontée? Il y a beaucoup de pièces 

différentes et, en les voyant répandues là devant toi, tu te 

demandes comment elles ne pourraient jamais constituer un 

parfait instrument à mesurer le temps. Mais quand quelqu’un qui 

connaît quelque chose aux horloges prend chaque pièce et la 

met au bon endroit, tu t’aperçois que non seulement elle 

marche, mais qu’elle donne aussi la bonne heure. Tant que 

chaque pièce minuscule reste à sa place assignée, et joue son rôle, tout va bien. Maintenant 

tu sais pourquoi je te dis sans cesse de trouver la place où tu dois être dans le vaste ordre de 

la vie et quand tu l’as trouvée, de donner le meilleur de toi-même. »  
 

Ceci dit, une bonne journée pour moi, c’est déjeuner avec Jacques en écoutant Victoire de 

l’Amour avec ma tablette. Dire un chapelet tout au long de ma journée, en priant pour les 

représentants politiques et religieux, pour la Paix dans le monde et dans nos cœurs. Faire 

quinze à cinquante minutes d’exercices physiques, si possible, ensuite me laisser guider par 

la vie de l’instant présent. Pour moi c’est l’Esprit Saint qui me guide dans mon quotidien.  
 

Avec tout ça, rien n’est parfait, mais je participe à un tout, et je me sens aimée de Dieu. À 

tous, Joyeux Noël et merci de faire partie de mon univers.  
 

Mireille Farley 
Communauté Saint-Joseph 

 

 
 

Qu’est-ce que je fais de ma vie? À prime abord, j’aurais le goût de 

répondre : « Je fais mon possible. » Un peu simpliste comme 

réponse pour une cursilliste, n’est-ce pas? Un peu de sérieux… 
 

J’essaie de me garder les yeux tournés vers le ciel et les pieds 

solidement ancrés sur le sol. 
 

Tourner les yeux vers le ciel… 
 

Pour moi, c’est prendre du temps pour Dieu chaque jour par 

l’écoute de la Parole, la méditation, l’adoration, la participation à la 

liturgie, la récitation du chapelet. J’essaie de vivre chaque instant 

de ma journée en présence de Dieu pour faire sa Volonté. 
 

« On n’est jamais autant nous-même que lorsqu’on est avec 

Dieu. » 
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Les pieds solidement ancrés au sol… 
 

Dans ma vie quotidienne, ça veut dire marcher à la rencontre des autres, habiller mon cœur 

pour accueillir, écouter toute personne qui vit avec moi et autour de moi : mon conjoint, mes 

enfants, les bénévoles avec qui je travaille, les aînés qui je côtoie chaque semaine, les gens 

que je croise sur la rue, à l’épicerie… 
 

J’essaie de reconnaître le visage du Christ dans l’autre, spécialement la personne qui 

m’énerve, qui est négative… 
 

Avec tout ça, les journées passent tellement vite et le temps file. 
 

De Colores! 
 

Thérèse Bouchard 

Communauté Petite-Nation 

 

 

 
 

  

Le 4e Jour te permet de rejoindre 

tes frères et sœurs cursillistes pour mieux les aider à cheminer 

par ta réflexion, ton témoignage ou ton partage. 

Tu es page d’évangile pour tous et le Christ compte sur toi! 
 

Le thème de la prochaine parution sera : 
 

« Comment je m’y prends pour évangéliser en 2024? » 

  

Envoie le tout à l’adresse suivante : 

csil.tardif@gmail.com 

en indiquant « 4e Jour » dans ton envoi. 
 

Tu peux aussi laisser libre cours à ce qui te monte au cœur pour le partager. 

Tu as des suggestions de thème? Envoie-les moi! 
 

La date butoir pour me faire parvenir le tout est le : 
 

11 mars 2024 
 

Merci d’avance! 
 

 

 

mailto:csil.tardif@gmail.com
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Vivre ma vie plutôt que réussir dans la vie 
 

Mon arrivée au Canada en 2018 était considérée comme un nouveau départ sur le plan 

professionnel, vie de couple et je devais maintenir ma vie spirituelle qui était très allumée. 
 

Je réussis à me bâtir une carrière professionnelle. Dans ma vie de couple, par contre, j’ai de la 

difficulté à la diriger comme je veux. Les chicanes n’en finissent plus. Mes attentes ne sont pas 

comblées. Je ne pardonne pas les erreurs de mon conjoint. Je lui demande de partir de la maison 

pendant que j’ai le plus besoin de lui.  Je touche le fond émotionnellement. J’ai honte d’être 

séparée. Dans ma communauté africaine, c’est un échec de ne pas être mariée. Je me renferme 

davantage. Je n’ai plus d’amis pour ne pas qu’on me pose la question: « Comment va ton 

conjoint? » 
 

Ma vie spirituelle est inexistante mais je crois qu’il y a un Dieu là-haut qui exauce nos prières. 
 

Je décide de quitter Montréal pour Aylmer parce que je ne connais personne et je pourrai 

réapprendre à vivre ma nouvelle vie sans avoir à me justifier ou mentir sur ma situation conjugale. 

Je vis ma nouvelle vie que j’ai montée dans mon esprit mais je suis toujours triste. Je reprends le 

goût d’aller à la messe sans vouloir participer à la vie communautaire de cette église.  
 

Lors d’une messe, j’entends parler du Cursillo. Cela a dépoussiéré un peu 

cette flamme que j’avais en arrivant au Canada. J’ai eu de la difficulté à y 

participer mais ma marraine m’y a aidé. Je vais à cette fin de semaine sans 

rien attendre car j’entendais dire que ce qui s’y passera restera confidentiel. 

J’ai pensé à une secte car je sais que quand on rencontre le Christ, on ne 

peut se taire. On court comme Marie Madeleine annoncer que le Christ est 

vivant. 
 

Le vendredi soir, l’animateur spirituel, par son histoire, m’a donné l’envie d’écouter mais pas de me 

laisser abandonner car je sentais planer l’esprit de secte. Le rollo sur l’idéal est venu me chercher 

car j’ai compris que je n’étais pas seule à vivre des difficultés. 
 

Il y avait une chapelle avec le Saint-Sacrement où je pouvais adorer quand je veux. Au départ je ne 

savais pas quoi dire à Jésus Eucharistie. 
 

Au fur et à mesure que j’écoutais les rollos, je voyais cette fin de semaine comme la Transfiguration 

(inspirée du rollo Jésus Christ). J’étais sur le mont Thabor. J’ai commencé à lâcher prise et laisser 

mon cœur embarquer. 
 

Le rollo de « Vivre en Église » m’a fait savoir que je ne devais plus vivre isolée, sinon je serai 

paralysée. Il y a les palancas communautaires qui étaient une surprise. J’ai retenu une parole qui 

disait: « Pour aider les autres, il faut d’abord t’aider ». Il y a eu le souper du samedi où je me voyais 

comme une merveille. 
 

À la distribution des lettres, j’étais heureuse de recevoir un paquet d’enveloppes 

alors que je ne connais personne au Canada. Après la confession, je les ai toutes 

lues sans pouvoir distinguer la majorité des personnes.  
 

Le réveil du dimanche avec la guitare me faisait penser à la mélodie que les anges 

chantent dans le ciel. Je me suis rendue plus tôt à la chapelle pour adorer Jésus et 

là, je savais maintenant ce que je devais Lui dire. 
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Le dimanche, nous avons eu le rollo « Semeur d’Évangile, semeur d’Espérance ». Il est venu me 

chercher et c’est à travers ce rollo que j’ai compris l’importance du pardon et réalisé qu’il fallait que 

j’intègre le Cursillo. J’ai décidé de laisser Dieu être le Pilote de ma vie pour que je puisse semer 

l’espérance autour de moi. 
 

Le dimanche après le diner, J’ai vu une foule venir nous rejoindre dans la cafétéria. J’ai été dans 

l’émotion quand j’ai vu ma marraine parce qu’à part elle, je ne connaissais personne qui puisse 

franchir cette porte pour me voir. Je comprenais alors quand elle me disait vendredi soir : « Tu en 

ressortiras une nouvelle personne. » Je ne voulais plus quitter le mont Thabor (cette fin de 

semaine). 
 

À l’heure de la messe, nous avons eu droit à une entrée triomphale que nous a réservée la grande 

famille des Cursillistes (avec les arcs) et cela m’a fait réaliser comment je serai accueillie à mon 

5e jour. 
 

J’ai été heureuse d’être accueille par ma nouvelle communauté après la clausura. Une belle gang 

de personnes majoritairement âgées, mais remplies d’amour et d’intérêt. 
 

J’ai décidé de participer aux ultreyas car je donne de mon temps mais je reçois beaucoup plus. Je 

ressens une tranquillité, je stresse de moins en moins. Je réussis à rester calme au fond de moi 

quand je reçois des coups. Je réussis à affirmer mes choix.  
 

J’ai décidé de vivre ma vie et non réussir dans la vie. 
 

Nathalie Gueu 

Communauté l’Étoile d’Aylmer 
 

 

 

2 janvier 2024 : Messe à 23h00 (oui, oui!) à la paroisse Jean XXIII afin 

que tout se passe bien pour le voyage humanitaire en République 

Dominicaine animé par Mario Thibault, prêtre curé de Gracefield, 

incluant trois de nos amis cursillistes : Chantale Larocque, Diane 

Faucher, Marcel Prévost et une quinzaine d’autres personnes. Ils 

quitteront pour l’aéroport immédiatement après la célébration. Venez 

prier en grand nombre avec eux et leur souhaiter un bon voyage!  

28 janvier 2024 : Ressourcement annuel pour tous de 13h00 à 16h00 

à l’église St-Gabriel à Ottawa (55, rue Appleford).  

Thème : « Avançons Ensemble, Au coeur du monde ». Détails à 

suivre… 

Possibilité d’assister à la messe à 11h00 puis d’apporter ton lunch pour 

fraterniser au sous-sol de l’église entre les deux événements. 

 16 au 18 février 2024 : 463e cursillo (couples) avec Rachel Johnston, 

rectrice et Steeves Proteau, assistant-recteur. 

15 au 17 mars 2024 : 464e cursillo (femmes) avec Suzie Nantel, 

rectrice. 

26 Mars 2024 : Chemin de croix animé par Martin Desrosiers et ses 

acolytes. 
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Ma vie et ce que j’en fais 

 
Chaque jour ma vie prend un sens différent, tout dépendant de ce qu’elle me présente 

au quotidien. 
 

Qu’est-ce que j’en fais ? Bonne question de réflexion. Eh bien : je la vis. 
 

Est-ce que je la vis bien à tous les jours? Pas nécessairement. Il y a des jours qui sont 

meilleurs que d’autres. 
 

Une chose est certaine, je ne voudrais plus la vivre sans le Christ à mes côtés. J’ai erré 

longtemps dans le désert avant de Lui remettre ma vie entre ses mains. 
 

Parfois, j’y suis encore, mais au moins je n’y suis pas 

seule. J’avoue que depuis mes soixante-dix ans et 

de nouveaux petits bobos, j’y réfléchis davantage à 

ce que j’ai fait de ma vie. 
 

Cette vie que Dieu m’a donnée et me donne encore 

aujourd’hui, c’est pour combien de temps encore? 

Seul Lui le sait.  
 

Ma vie, avec ses joies, ses peines (comme dans la 

chanson), est un cadeau de Dieu et ce que j’en fais 

est mon cadeau à Dieu. 
 

Chaque jour, j’essaie de me rapprocher de la Sainte 

Trinité. Je veux connaître le cœur du Père, l’Amour 

inconditionnel de Jésus Miséricorde et vivre dans la présence de l’Esprit Saint.  
 

Je sais que le Seigneur me travaille l’intérieur. Il me brasse pas mal en me poussant à 

aimer à Son image, à travailler à Sa vigne et aimer la personne que je suis. 
 

Je ne fais pas toujours de mon mieux. Mes vieilles blessures refont parfois surface et 

elles prennent du temps à guérir, à cicatriser et parfois elles entravent mon chemin de 

conversion progressive, mais comme Moïse, je ne baisse pas les bras. Je me fie à Sa 

Parole qui m’éclaire, me guide, m’enseigne et me nourrit.  
 

Merci pour Ton Amour Seigneur. Voici ma vie, je te la donne.  

 

Louise Laplante 
Cellule l’Étoile d’Aylmer 

 

 

Quand tu « envoies quelque chose dans l’univers », il y a beaucoup de 

monde et de forces mauvaises qui l’habitent. Tu ne sais pas qui va l’attraper. 

C’est risqué. Quand tu as une demande à faire, dirige-la donc à Dieu, à 

Jésus, à l’Esprit Saint ou à Marie et fais confiance!   
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Communiqué : Présentation du site WEB du MCFC et de 

Facebook 
 

Bonjour chers amis, 
 

Êtes-vous à la recherche d’inspiration pour vous aider à partager la parole de Dieu?  Ou 

bien voulez-vous simplement vous ressourcer à l’aide de lectures et de prières?  Le site 

web du Mouvement des Cursillos Francophones du Canada est une excellente 

ressource pour se nourrir de l’Évangile, trouver des prières pour différentes occasions 

ou lire des témoignages, tout en apprenant à mieux connaître le Mouvement. 
 

Nous y trouvons les trois composantes du Cursillo, soit la prière, l’étude et l’action.  La 

section « prière » comprend un psaume du jour, une prière de la semaine ainsi que des 

choix de prières, des vidéos et diaporamas.  La section « étude » ou « formation » 

comprend des commentaires des évangiles de chaque semaine et des documents de 

l’église. Des suggestions de vidéos ou de livres sont aussi à venir.  De plus, la section 

« action » comprend des témoignages démontrant des exemples d’action et aussi des 

capsules vidéo avec Gilles Baril, prêtre et animateur spirituel national du MCFC. 
 

Une autre partie importante du site est la revue Pèlerins en Marche.  Toutes les revues à 

partir de 2003 sont disponibles pour consultation, sauf les plus récentes.  Il s’agit d’un 

excellent moyen de prendre connaissance des événements qui ont eu lieu dans 

l’ensemble des communautés cursillistes. 
 

La boutique MCFC se trouve également sur le site.  Du matériel cursilliste y est 

disponible, tel que des calendriers, croix, épinglettes, CD, images et bien d’autres 

articles. 
 

Il y a aussi de l’information concernant le Mouvement des Cursillos, telles que son 

histoire, son expansion mondiale et la liste des diocèses francophones du Canada. 
 

Enfin, si vous cherchez des chants pour des activités, le site nous offre les paroles de 

tous les chants du livret « guide du pèlerin ».  De plus, chaque chant est accompagné 

d’un diaporama comportant de belles images correspondant aux textes. 
 

Pour en savoir plus, vous êtes invités à visiter en tout temps notre site à 

https://www.cursillos.ca/indexfr.php   Vous y trouverez certainement des ressources qui 

vous aiderons à grandir dans la foi.  Comme complément du site web, vous pouvez 

consulter la page Facebook, https://www.facebook.com/CursillosFrancophones pour y 

lire les évangiles de chaque jour ainsi que des réflexions sur ces évangiles. 
 

Finalement, nous vous enverrons des communiqués au fur et à mesure que des 

nouveautés s’ajouteront au site. 
 

De Colores! 
 

https://www.cursillos.ca/indexfr.php
https://www.facebook.com/CursillosFrancophones
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Ils sont entrés dans leur 5e jour 
 

 
C’est sûrement les bras grands ouverts que notre Père Céleste a 
accueilli Géraldine Desbiens dans Son Paradis le 25 septembre 
dernier à l’âge de 86 ans. Elle était l’épouse bien-aimée de 
Adrien Desbiens et faisait partie de la communauté St-Alexandre 
où elle œuvrait tant à la St-Vincent de Paul qu’à la paroisse.  
 

 
Le 5 octobre dernier, Pierre Motard, un cursilliste qui avait cheminé 
dans la communauté St-Rosaire dans les années 1980 est allé 
rejoindre le Père et tous ses prédécesseurs. Il était âgé de 78 ans. 

 
 
 
 
Le 9 octobre 2023, Réjeanne (Joanisse) Legault s’est éteinte à l’âge 
de 86 ans. Elle avait cheminé durant de nombreuses années dans 
les communautés de Thurso et de St-Luc à Buckingham. 
 
 

 
C’est le 9 octobre dernier que Madeleine Glazer St-Jean, 
anciennement de la communauté St-Rosaire est décédée à l’âge 
de 90 ans. Elle était l’épouse de Raymonde et est partie 
contempler enfin tous les saints. 
 
 

 
 
Toujours le 9 octobre, c’était au tour de Ange-Aimée Villemaire, de la 
communauté l’Envol d’Alfred d’entrer dans son 5e jour après une 
longue maladie. Durant plusieurs années, elle avait été un leader 
grandement apprécié dans sa communauté et une fidèle cursilliste. 
Elle était âgée de 89 ans et est enfin allée rejoindre son beau Réal.  
 
 
 

Le 12 octobre, Lise Thibault-Lacroix, membre de l’ancienne 
communauté Notre-Dame de l’Eau-Vive, a pris son envol pour la Vie 
éternelle à l’âge de 88 ans 
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.  
 
Roland Deschamps, un ancien cursilliste ayant cheminé avec la 
communauté Jean XXIII s’est éteint le 14 novembre dernier à l’âge de 
87 ans à Lac Mégantic où il résidait. 

 
 
 
 
Jean-Guy Villeneuve est retourné dans la maison du Père le 
19 octobre dernier. Il faisait partie de la communauté 
St-Jean-Marie-Vianney et avait passé 88 ans parmi nous.  
 
 
 

Guy-Marie Chabot a franchi les portes du Paradis le 20 octobre 
dernier à l’âge de 88 ans. Il a vécu son premier cursillo en août 
1976. Il a été un précurseur dans le Mouvement et s’est inspiré des 
« Idées fondamentales du Cursillo » pour écrire plusieurs rollos alors 
qu’il faisait partie de l’école des rollos. Il faisait partie de l’ancienne 
communauté de Thurso. 

 
 
 
Le 1er novembre 2023, Roland Carrière nous a quittés à l’âge de 94 
ans. Il a été un membre actif de l’Envol d’Alfred. On se rappellera de 
lui comme étant le cursilliste qui nous serrait 2 fois le bras, ce qui 
signifiait « Je t’aime ». 

 

 
 

Le 8 novembre dernier, Raymonde Carpentier, âgée de 76 ans, 

nous a dit « Au revoir » en attendant d’aller nous retrouver auprès 

du Père. Elle faisait partie de la communauté de Gracefield. 

 

 

 

Robert Gallant était âgé de 93 ans lorsqu’il est entré dans 

son 5e jour le 18 novembre 2023. Robert avait partie de la 

communauté St-Richard et était très impliqué dans sa 

communauté à une certaine époque. 
 

 

 

Le 19 novembre, Sylvio Maurice a poussé son dernier souffle 

dans les bras de sa bien-aimée Pierrette. Il était âgé de 82 ans 

et faisait partie de la communauté Jean XXIII. 
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Le 20 novembre dernier, c’était au tour de Jocelyne Béland 

d’être rappelée auprès du Père. Jocelyne était âgée de 76 

ans et avait fait partie de la communauté Sacré-Cœur de 

Hull avant de se joindre à Jean XXIII. 

 

 

 
C’est le 24 novembre 2023 qu’Antoine Guay âgé de 88 ans a 

poussé son dernier souffle pour entrer dans celui de Dieu. Antoine 

et son épouse Marlene ont cheminé longtemps dans la 

communauté Notre-Dame de Lorette. 

 

 

 
Deborah Gerbasi, la compagne d’André Rozon est décédée le 4 
décembre 2023 après 1½ an d’hospitalisation et de grandes 
souffrances. Elle avait vécu son Cursillo en février 2020, juste 
avant la pandémie. Elle peut enfin unir sa voix à celle des anges. 

 

 

 

À toutes les personnes et les familles éprouvées,  

nous vous offrons nos plus sincères sympathies. 

Sachez que nous sommes  

de tout cœur avec vous par la prière.  

Merci, Seigneur, d’être toujours avec nous  

dans les épreuves  

et d’être notre espérance. 
 

 
 


